

Journée mondiale de lutte contre le sida - 1er Décembre 2011

• Résumé

La coordination qui réunit le Centre Local de Promotion de la Santé du Luxembourg, TelsQuels, le CAL Luxembourg, Les centres de planning familial des FPS du Luxembourg et la Plate-Forme Prévention Sida, a rassemblé des partenaires locaux pour mettre en œuvre des actions communes et réaliser une communication à plus large échelle.

Un contact a été réalisé avec le chef de district de la province du Luxembourg et le responsable régional et l'autorisation a été délivrée pour que nous puissions développer des actions dans les halls de gare.

Dans chaque ville, les partenaires locaux se sont réunis entre eux pour organiser les actions. Une action est commune à tous les partenaires : la création d'une fresque géante offerte à un centre de soins pour personnes séropositives. Elle est offerte officiellement par tous les partenaires et porte le message de la campagne : « Light for Rights » Mettons en lumière la solidarité avec les personnes séropositives. Le même support est disponible sur chaque lieu et le public est invité à exprimer sa solidarité avec les personnes séropositives.

• Eléments de contexte

Suite à ses actions dans les métros et gares, autour du 1^{er} décembre 2010, à Bruxelles et le constat qu'il faut aller vers le public et ne pas attendre qu'il vienne à nous, la plateforme prévention sida a proposé de coordonner l'ensemble des actions en région Wallonie-Bruxelles.

Suite à l'appel de la plateforme prévention sida, une série d'associations se sont retrouvées à Namur pour coordonner les actions et collaborer ensemble cette année, sous la même communication.

Parallèlement à l'action de la plateforme prévention sida, en Province du Luxembourg, depuis quelques années, suite à une coordination entre diverses partenaires, à l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le sida, des actions étaient menées au niveau communal.

En 2011, l'objectif des différents partenaires était d'élargir les actions afin qu'elles touchent l'ensemble de la Province.

• Objectifs

- Diminuer l'incidence et la prévalence du SIDA et des IST
 - Sensibiliser les publics à la problématique.
 - Améliorer les connaissances sur le SIDA/IST.
 - Augmenter l'utilisation adéquate du préservatif.
 - Sensibiliser aux conduites à risques.
 - Sensibiliser à l'éducation affective et sexuelle.
- Réduire les discriminations
 - Promouvoir la solidarité.

- Institution porteur(s) de l'expérience
 - Centre Local de Promotion de la Santé du Luxembourg
 - Centre d'Action Laïque Luxembourg
 - Centre de Planning Familial des FPS - Libramont
 - Plateforme Prévention Sida

- Institution partenaire(s) de l'expérience
 - Centre Public d'Action Sociale - Durbuy
 - Centre de Planning et de Consultation Familial et Conjugale - Bastogne
 - Maison de Jeunes - Anim'Jeunes
 - PSSP - ESPAS
 - Service d'Aide en Milieu Ouvert - AMO Mic-Ados

- Période de déroulement
 - Journée Mondiale de lutte contre le Sida - 1er décembre 2011

• Outils

Outils de la campagne 1er décembre de la plateforme prévention sida

- Contacts
 - CLPS Lux
 - clps.lux@skynet.be
 - 084/31 05 04

- Promouvoir le respect des choix de l'autre.
- Promouvoir l'ouverture d'esprit.

- **Milieu de vie**

Milieu rural

- **Démarches et actions**

Un contact a été réalisé avec le chef de district de la province du Luxembourg et le responsable régional et l'autorisation a été délivrée pour que nous puissions développer des actions dans les halls de gare.

Dans chaque ville, les partenaires locaux se sont réunis entre eux pour organiser les actions. Une action est commune à tous les partenaires : la création d'une fresque géante offerte à un centre de soins pour personnes séropositives. Elle est offerte officiellement par tous les partenaires et porte le message de la campagne : « Light for Rights » Mettons en lumière la solidarité avec les personnes séropositives. Le même support est disponible sur chaque lieu et le public est invité à exprimer sa solidarité avec les personnes séropositives.

Les actions locales sont pour :

Arlon :

- Le 24 novembre 2011 à 13h30 : spectacle d'improvisation au centre culturel.
- Présence dans la gare d'Arlon : centre de planning des FPS + centre de planning et de consultations familiales et conjugales d'Arlon
- Présence sur le marché d'Arlon : Aiguillage + Espas + CAL Luxembourg
- Flyers avec quizz réalisé par les élèves de l'ISMA distribué aux alentours des écoles de l'ISMA, l'INDA et les Aumôniers : centre de planning et de consultations familiales et conjugales d'Arlon

Bastogne :

- Flyers avec quizz pour les élèves de l'Athénée Royal : centre de planning et de consultations familiales et conjugales de Bastogne
- Gare des bus : éducateurs de rue + Amin'Jeunes (Maison de Jeunes)
- Ecoles + gare des bus de la pépinière. : CAL Luxembourg
- Centre Eve et Adam

Marbehan :

- Gare : CAL Luxembourg

Libramont :

- Gare : CAL Luxembourg + centre de planning des FPS

Marche :

- Gare de Marloie : CAL Luxembourg + CLPS Luxembourg

- Sensibilisation en groupe de parole du CPAS de Marche : CAL Luxembourg

- Gare Marche : MJ Marche

Durbuy :

- Gare Bomal et Barvaux : CPAS Durbuy + AMO Mic-Ados

- Arrêt bus proximité école : CPAS Durbuy

- Distribution cacao par Clairval

- 28/11 et 2/12 animation au bar à soupe de Barvaux : CAL Luxembourg

• Moyens

Ce projet a pu se mettre en place grâce à la mobilisation d'un grand nombre d'associations locales.

Les besoins matériels proviennent essentiellement des outils de la campagne 1er décembre de la plateforme prévention sida. Il a fallu également amener dans les gares, une table, des chaises, des marqueurs et les affiches qui allaient constituer la fresque géante.

Une subvention de la Députée provinciale en charge de la santé préventive a été obtenue pour la réalisation de la fresque géante.

• Evaluation et enseignement

Les années précédentes ses actions se réalisaient au niveau communal, en 2011, elles ont visés l'ensemble de la Province.

Certaines actions s'étant déroulées au sein des gares de la Province, un public plus large et diversifié a été sensibilisé par rapport aux années précédentes pour lesquelles la population scolaire était essentiellement visée.

La mise en réseau d'une multitude d'acteurs a pu être réalisée via le partenariat et la concertation. Cette mise en réseau a permis de développer de nombreuses actions sur l'ensemble du territoire de la province de Luxembourg.

- **Prespectives envisagées**

Le souhait est que la mise en place des actions menées autour du 1er décembre se poursuivent au niveau provinciale.